



Jahresbericht 2016 des Präsidenten

Aktivitäten und Vereinsanlässe

- Botanische Wanderungen im Peloponnes und auf Kreta, Reisebericht von Emil Suter
- Orchideen-Ausstellung vom 18. / 21. Februar 2016 in der Stadtgrün Bern
- Ordentliche Hauptversammlung
- Helferessen auf dem Niesen 21. April
- Riviera dei Fiori mein kleines Paradies, Vortrag von Erika Rusterholz
- Kleine Orchideen ganz gross, 2. Teil Vortrag von Pavel Andel
- Orchideenexkursion am Jurasüdfuss in Oberbuchsiten mit Hr. Albert Erhart
- Auf Orchideen und Reptiliensafari durch Südeuropa von Dr. sc. nat. Beat Akeret
- Sommertreffen in der Stadtgrün, Köstlichkeiten vom Grill mit K. & K. Beutler
- Erdorchideen im tropischen Amerika, Vortrag von Dr. Norbert Baumbach
- Vereinsinterne Orchideenbörse im Rest Egghölzli
- Inselberge Madagaskars und Zombitse Trockenwald, Vortrag von Moritz Grubenmann
- Weihnachtsessen mit Orchideenlotto moderiert von Philippe Etique
- Im Vorstand wurden 2 Sitzungen durchgeführt
- Teilnahme des Präsidenten an 2 PK Sitzungen
- Es wurden 4 OK Sitzungen durchgeführt
- An 8 Vereinsabenden wurden durchschnittlich 18 Pflanzen vorgestellt
- Von 146 Pflanzen wurden für 23 Pflanzen OVB-Auszeichnung überreicht

Rückblick

An 6 Abenden wurde das Programm mit einem Vortrag bereichert. Die Auswahl der Themen war vielfältig und interessant. Spannend waren auch die Reiseberichte aus Madagaskar oder Südeuropa, mit Ergänzungen aus der Welt der Reptilien und anderen endemischen Tierarten.

Die Orchideenausstellung in der Elfenau war ein grossartiger Erfolg. Mehr als 10 000 Besucher haben die aussergewöhnlichen Schaustände in den Sommerflorschalen der Stadtgrün Bern bewundert und waren begeistert. Der Schaustand des Stargastes Wilhelma erhielt höchste Auszeichnung und war ein Blickfang ohnegleichen. Auch das Floristenteam BlumenPuls mit einem Floristen Weltmeister erlangte grösste Aufmerksamkeit und Anerkennung. In der Händlerstrasse blieben kaum Wünsche offen. Das Angebot von Orchideen und Zubehör war riesig. Für das leibliche Wohl sorgte das Migros Catering sehr kompetent. Eindrücke dieser herausragenden Orchideenausstellung konnte man in den Reportagen vom Florist und der Live Sendung von "Radio Suisse Romande" erhalten. Diese Orchideenausstellung konnte nur dank der grossen Unterstützung der Stadtgrün, der Idée Bern und dem grossartigen Einsatz aller Vereinsmitglieder realisiert werden. Allen gebührt grössten Dank für diesen Einsatz.





Die Hauptversammlung verlief sehr zügig. Die Leistung der zurücktretenden Sekretärin, Andrea Hennig, wurde gewürdigt und verdankt. Als Nachfolgerin wurde einstimmig Elfriede Egger gewählt. Auch ich als Präsident wurde ohne Gegenstimme bestätigt. Für das Geschenkte Vertrauen bin ich sehr dankbar und werde mich weiter mit viel Freude für den Verein einsetzen.

Noch einmal haben wir die vergangene Ausstellung resümiert und die Silbermedaille für die Standgestaltung des Orchideenvereins Bern gewürdigt. Auch die Medaillen für ausserordentliche Orchideen wurden an die anwesenden Gewinner übergeben. Ein grosses Dankeschön mit zahlreichen lobenden Voten ging an unsere OK Mitglieder, Thomas Egger und Hanspeter Gerber, für ihren unermüdlichen Einsatz, zur Realisation dieser erfolgreichen Ausstellung.

Bei der nachfolgenden konsultativen Abstimmung sprach sich eine Mehrheit dafür aus, ein Grobkonzept für eine nächste Ausstellung vom 25. bis 29. Januar 2018 bis zur nächsten HV vorzubereiten.

Hans Zürcher hat auf Facebook eine Berner Gruppe erstellt und postet nun fleissig die an den Vereinsabenden vorgestellten Pflanzen. Dieses Engagement ist enorm wichtig und hilft dem Verein, sich interessant zu präsentieren. Auch an Hans Zürcher ein grosses Dankeschön.

Das Helferessen auf dem Niesen am 21. April, organisiert von Hanspeter Gerber, war das nächste, grosse Ereignis. Wir versammelten uns bei der Talstation und fuhren in einer beeindruckenden Extrafahrt auf den Niesen. Oben angekommen genossen wir eine spektakuläre Rundsicht auf die Berner Alpen. Zusätzlich wurden wir mit einem Apéro im Freien verwöhnt. Das anschliessende Nachtessen hat ebenfalls keine Wünsche offen gelassen. Dieser Abend mit den Helfenden von der Stadtgrün und der Idée Bern war ein grossartiges Dankeschön, für die tolle Arbeit, welche in der Ausstellung der Elfenau geleistet wurde. Auch hier gilt unser grosser Dank dem Organisator Hanspeter Gerber.

Zu einer Exkursion in Oberbuchsiten trafen sich am 21. Mai. 20 Vereinsmitglieder. Nach einer kurzen Wanderung durch den Wald stiegen wir unter der kundigen Führung von Herr Albert Erhart in die Rinderweide am Jura Südfuss ein. Zeitweise war die Begehung am stotzigen Hang etwas herausfordernd. Doch die Mühe hat sich gelohnt, zahlreiche Ragwurz, Helmorchis und Knabenkräuter konnten bewundert werden. Auch die begleitende Juraflora war ein Genuss.

Oben auf der Tiefmatt angekommen, erwartete uns ein feines Zvieri, welches von Verein offeriert wurde. Dieser vergnügliche Samstagnachmittag wurde durch ein absolutes Prachtswetterchen unterstützt, Petrus sei Dank.

Das Sommertreffen in der Elfenau war der nächste vergnügliche Anlass.

An diesem Abend haben uns Käthi und Konrad kulinarisch verwöhnt. Die beiden haben die Grillparty perfekt organisiert und uns mit wunderbaren Köstlichkeiten verwöhnt. Ergänzt wurde das reichhaltige Buffet mit bunten Salaten, kreativen Apérohäppchen und sündhaft leckeren Desserts.

Ein besonderes Lob und Dankeschön unseren K&K Beutler und allen Vereinsmitgliedern welche diesen tollen Sommerabend unterstütz haben.

Der Vereinsabend mit der internen Orchideenbörse war schwächer besucht als die übrigen Vereinsabende. Wir haben uns deshalb im Vorstand entschlossen, die Börse vorerst durch eine andere Aktivität zu ersetzen.





Das Weihnachtsessen mit dem Orchideenlotto wurde wiederum von sehr vielen Vereinsmitgliedern besucht. Es gab wunderschöne Orchideen zu gewinnen, niemand ging leer aus. Philippe Etique hat das Lotte sehr routiniert und mit seinem unverwechselbaren Charme moderiert. Philippe du machst das einfach grossartig, ich danke dir ganz herzlich. Bei dieser Gelegenheit war auch der Moment gegeben, um unseren freiwilligen Helfenden, Dora Gerhard, Edith Gerber, Brigitta Schöni, Rosmarie Reinhardt, Oswald Schöni und Hans Zürcher mit einer weissen Phalaenopsis für ihren grossen Einsatz zu danken.

Den zwei Einladungen zur Präsidentenkonferenz bin ich gefolgt. Zurzeit besteht beim Vorstand des SOG kein ausgeprägtes Bedürfnis zur Erneuerung, viel mehr wird gerne über die fehlende automatische Zugehörigkeit des OVB zur SOG polemisiert. Das ist zum Glück aber nur ein kleines Problem.

Im Vorstand haben wir 2 Sitzungen durchgeführt. Dabei wird zum Beispiel eine HV vorbereitet, das Jahresprogramm besprochen, der Internetauftritt optimiert und vieles mehr. Für mich ist es immer wieder eine grosse Freude, mit einem derart kompetenten und hilfsbereiten Vorstand arbeiten zu dürfen. Elfriede Egger, Barbara Althaus, Irène Dornbierer und Olivier Tschuy leisten grossartige Arbeit im Hintergrund. Ich danke ihnen ganz besonders dafür.

Abschliessend darf ich sagen:

Das war ein grossartiges Vereinsjahr in einem grossartigen Verein.

Der Präsident

Hans-Peter Bönzli